
発 言 順 序 表 

（平成 26 年６月定例会） 

質 疑 

月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 ６月 11 日（水） １  八 記  博 春  議員 （日 本 共 産 党）一問一答

一 般 質 問 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 ６月 11 日（水）

１ 白 石  一 裕  議員 （ハートフル北九州） 一問一答

２ 後 藤  雅 秀 議員 （自 由 民 主 党）

３ 山 本  眞智子  議員  （公 明 党）

４  藤 沢  加 代 議員 （日 本 共 産 党）

５ 山 本  真 理 議員 （ふ く お か ネ ッ ト）

６ 加 藤  武 朗 議員 （日 本 維 新 の 会）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

６月 12 日（木）

７ 八 木  徳 雄 議員 （み ん な の 党）

８ 吉 村  太 志 議員 （地 域 の 声）

９ 大久保  無 我  議員 （ハートフル北九州）

一問一答

一問一答

一問一答

10 木 畑  広 宣  議員  （公 明 党）

11  村 上  幸 一 議員 （自 由 民 主 党）

12  田 中  光 明 議員 （日 本 共 産 党）

13 西 田    一 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

６月 13 日（金）

14 村 上  直 樹  議員  （公 明 党）

15 森     浩  明  議員  （ハートフル北九州）

一問一答

一問一答

16 荒 川    徹 議員 （日 本 共 産 党）

17 吉 田  幸 正 議員  （自 由 民 主 党）

18 佐 藤       茂 議員  （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答



発 言 項 目 表 
質疑                            

一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 八記 博春 

一 

問 

一 

答 

１ 安全・安心条例（案）について 

(1) 最大の安全・安心は、戦争のない平和な暮らし 

(2) 自助・共助・公助と「市民の責務」について 

  ① それぞれが大切な、自助・共助・公助について 

  ② 自治会その他の地域団体加入と「市民の責務」について 

(3) 条例（案）全体の構成について 

(4) 「市の責務」について 

 ① 自然災害について 

② 火災時の避難について 

③ 交通安全について 

(5) 「暴力団の排除の推進」について 

① 一連の事件をどのようにとらえているのか 

② 税金が資金源になって、暴力団が大きくなったことの認識 

③ 未だに逮捕者が出ていないことについて 

④ 県警からはどのような情報と決意が示されているのか 

⑤ 漁協の中に暴力団と密接な関係を有する者が複数いるのか 

⑥ 漁協組合長選挙までに市長はどう対処するのか 

⑦ 補助金や漁協補償金の支払いについて 

⑧ 公共事業の漁業補償の検討の一時停止と、工事計画そのも 

のの一時停止について 

⑨ 条例で「暴力団との交際」も「利する行為」も「断つ」と 

すべきについて 

(6) 「イメージ向上」のための取り組みについて 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 白石 一裕

一 

問 

一 

答 

１ 市立八幡病院の建替え及び八幡市民会館・八幡図書館について 

２ 公共施設のマネジメントについて 

３ ＰＭ2.5の影響に配慮した小中学校へのエアコン設置について 

４ 高齢者の生きがいづくりと雇用について 

５ 林芙美子文学賞について 

６ 国道３号黒崎バイパス整備の今後の見通しについて 

２ 後藤 雅秀

一 

問 

一 

答 

１ 子どもたちの命を守る取り組みについて 

２ 献血推進の取り組みについて 

３ 老朽危険空き家の現状と今後の空き家対策について 

４ 市民の危機管理と防災意識について 

５ 公共施設のマネジメントについて 

６ 若戸渡船について 

７ 戸畑区のまちづくりについて 

（平成26年６月11日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

３ 山本眞智子

一 

問 

一 

答 

１ 人口減少問題について 

２ 認知症対策について 

３ ロコモ対策の啓発・普及について 

４ 成人用肺炎球菌ワクチンの定期接種化に向けた本市の対応につ

いて 

５ 家庭部門でのＣＯ２排出量削減について 

４ 藤沢 加代

一 

問 

一 

答 

１ 安倍政権の解釈改憲による「集団的自衛権の行使容認」につい

ての市長の見解を求める 

２ 学校給食調理業務の民間委託について 

(1) 民間委託の検証と高い離職率の改善を 

(2) これ以上の民間委託を中止せよ 

３ 子ども・子育て支援新制度について 

(1) 利用者負担の上乗せは止めよ 

(2) 保育所、幼稚園関係者、保護者への情報提供を 

(3) 放課後児童クラブは国の基準を下回るな 

４ 城野遺跡の保存について 

(1) 国との交渉の経緯について 

(2) 今一度現地保存に向けた努力を 

(3) 埋蔵文化財センター内の戦時資料コーナーは独立させ、平和

資料館の設置を 

(4) 古城収蔵庫の維持管理の改善を 

５ 山本 真理

一 

問 

一 

答 

１ 環境未来都市 北九州市における市民環境力の強化について 

・ 「持続可能な開発のための教育（ＥＳＤ）の１０年」の評価 

と今後 

・ ＮＯ！ レジ袋運動 

・ レクリエーションの一環としての環境美化 

・ 海洋生物への影響 

６ 加藤 武朗

一 

問 

一 

答 

１ 動物致死処分ゼロについて 

・ 現在の市の取り組み・動愛法改正について 

２ 北九州のブランドイメージについて 

・ 現在の状況と今後の展望 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

７ 八木 徳雄

一 

問 

一 

答 

１ ＡＥＤについて 

２ 電子化・ペーパーレスについて 

３ 市営住宅適正な管理について 

４ 門司のまちづくりについて 

８ 吉村 太志

一 

問 

一 

答 

１ 教育行政について 

９ 大久保無我

一 

問 

一 

答 

１ コムシティについて 

２ 安全・安心なまちづくりについて 

３ トイレを活用した地域活性化について 

４ 小中学生の体力づくりとコミュニケーション力の向上につ

いて 

５ 人口減少社会について 

６ 社会参加が困難な若者への支援について 

10 木畑 広宣

一 

問 

一 

答 

１ 北九州市安全・安心条例案について 

２ 本市の就学援助について 

３ 適正な公共事業の発注について 

４ 中小企業（ホワイト企業）支援について 

５ 小倉北区のまちづくりについて 

11 村上 幸一

一 

問 

一 

答 

１ ＭＩＣＥ戦略について 

２ 特区について 

３ 地方自治法の改正等について 

４ 黒崎のまちづくりについて 

５ 指定金融機関について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成26年６月12日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

12 田中 光明

一 

問 

一 

答 

１ 公契約で働く労働者の労働条件の改善について 

(1) 「官製ワーキング・プア」について市長の認識は 

(2) 公契約条例の制定を 

(3) 建退共証紙の調査と改善を 

２ 小規模企業対策の改善について 

(1) 小規模工事登録制度の創設を 

(2) 既存店舗の改装に助成を 

３ 住まい向上リフォーム促進事業の改善について 

(1) 八幡西区役所に窓口の設置を 

(2) 工事を限定しない制度に 

４ 乳幼児等医療費支給制度の改善について 

(1) 通院費の支給対象の拡大を 

(2) 所得制限の廃止を 

５ 小中学校普通教室のエアコン設置について 

６ 若戸大橋・トンネルの無料化について 

13 西田 一 

一 

問 

一 

答 

１ 人口減少対策について 

２ 北九州市の財政状況について 

３ 新成長戦略における雇用実績について 

４ 門司港ホテルとめかり山荘跡地事業と燦キャピタルマネージメ

ント株式会社について 

５ 公共事業に係る人件費等の高騰について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

14 村上 直樹

一 

問 

一 

答 

１ 学研台地区の現状について 

２ コムシティの駐車場料金について 

３ 小中学校へのエアコン設置について 

４ 本市の農業政策について 

５ 留学生支援の充実について 

15 森 浩明 

一 

問 

一 

答 

１ 地元企業の英知を結集した夢のある事業について 

・ 江戸っ子１号（ひがしん）の取り組みを参考に 

２ 上下水道・海外事業について 

・ ベトナム（ハイフォン市など） 

・ カンボジア（プノンペン市、シュムリアップ市など） 

３ 教育について 

・ 徳育（新採校長、新採教諭研修） 

・ 学力（高知県・高知市の取り組み、子どもひまわり学習塾） 

４ にぎわいづくり、スポーツ振興について 

・ ＭＩＣＥ戦略の取り組み 

・ スポーツコミッションの設置 

・ ラグビーワールドカップ、オリンピック・パラリンピックの 

各国チームキャンプ地等の誘致 

５ 子育て支援、保健福祉について 

・ 乳幼児等医療費支給制度の拡充 

・ 口腔保健支援センターの開設 

６ 安全・安心について 

 ・防犯性の高い住宅の普及支援 

７ 小倉南区のまちづくりについて 

・ 城野駅周辺の整備 

16 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

１ 「北九州市行財政改革大綱」による公共施設のマネジメントに

ついて 

２ 公共施設マネジメントに関連して、八幡市民会館及び八幡図書

館について 

３ 戸畑Ｄ街区のスポーツ施設整備に伴う既存施設の取り扱いにつ

いて 

４ 「医療・介護総合法案」への対応について 

５ スタジアムについて 

６ ＰＣＢ処理事業について 

７ 北九州市地域エネルギー拠点化推進事業について 

８ 戸畑区の高台地区でのお出かけ交通の実施について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成26年６月13日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

17 吉田 幸正

一 

問 

一 

答 

１ 子どもひまわり学習塾の今後について 

２ 行政施設の在り方について 

３ 青少年自然の家の今後について 

４ モノレール平和通駅の下空きスペースの活用について 

18 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

１ 本市の子育て支援について 

２ 神嶽川の河川改修と旦過市場の再整備について 

３ 学校内の漏水対策について 

４ 学校規模適正化に伴う施設一体型小中一貫校について 

５ 家庭ゴミの散乱を防止するためのルールづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 


